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Absender:       02.05.2018 
DARC e. V. DV Thüringen 
Roland Becker 
Gartenstraße 8 
08496 Neumark 

 
 
 

Protokoll der Distriktsversammlung Distrikt Thüringen X 
 

am:   14. April 2018 
Ort:   Mühlberg, Schützenhaus 
Beginn:  10:00 
Versammlungsleitung: DV Roland Becker, DK4RC 
     
 
Begrüßung durch DV  
Begrüßung aller anwesenden OVV und/oder deren Stellvertreter 
Begrüßung aller Gäste, speziell den Bezirksvorsitzenden vom VFDB, Norbert Reinhardt, DF1ASG 
 
Begrüßung von 2 neuen Gesichtern heute und hier zur Distriktsversammlung 

 
Lutz Büttner, DL1ARV, stellv. OVV im OV X09 
Stefan Herrmann, DL4FNM, Webmaster im OV X06, heute als Gast 

 
Anwesenheit siehe Anwesenheitsliste (Anlage). 

 
Protokollführung 
Der Vorschlag des Distriktsvorstandes zur Protokollführung, DG1ASK, 
Ilona wurde einstimmig bestätigt. 
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Feststellung zur Beschlussfähigkeit: Die Versammlung wurde satzungsgemäß einberufen. U.a. mit der 
Veröffentlichung in mehreren Rundsprüchen und im Internet. Desweiteren wurden alle OVV und 
Referenten des Distriktes und Vorstandsmitglieder sowie der DARC-Vorsitzende am 16.03.2018 per 
email eingeladen, einige OVV zusätzlich per Brief. Als Anlage an die Einladung wurde die 
Tagesordnung bekannt gegeben. Die Versammlung ist daher ohne Rücksicht auf die Anzahl der 
erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 
 
Positive Feststellung: sehr viele OVV sind vertreten (sichtbar in der Teilnehmerliste). 
 
Anfrage zur Tagesordnung:  
Gibt es ob es noch Änderungswünsche zur Tagesordnung bzw. zusätzliche Anträge? 
 
Ja! Beantragung einer Namensänderung des OV Rossleben in OV Kyffhäuser. 
 
Wird in die Tagesordnung als neuer Punkt aufgenommen und vor der  „Allgemeine Aussprache“ 
besprochen und abgestimmt. Antragsteller OV01, stellv. OVV Reinhard Stuck, DL2AMF. 
 
 
Gedenken an verstorbene Mitglieder seit der letzten Distriktsversammlung 
 
Hans-Jörg Kopplin  DE1ESI  X06 
Günter Blättermann  DG0OEV  X13 
Peter Abschlag   DL3API  X19 



 2 

Jürgen Heiland   DL1ATY  X20 
Johannes Klose   DL8AXJ  X22 
Hans Joachim Kälber  DO1SLU  X31 
Thomas Wagner  DE2AWA  X36 
Eberhard Rusch   DK6UC  X46 
 
Auszeichnungen und Ehrungen 
Ausgezeichnet wurde Dieter Bössel, DO3AWE, mit der „7. Distrikts-Ehrennadel-Thüringen“ für seine 
über viele Jahre andauernde fleißige Mitarbeit im Distriktsvorstand und für seine Referatsarbeit, dies 
mit sehr bewegenden Worten von DV Roland. 
 
Beschlussfassung über das Protokoll der Distriktsversammlung 2017 
Das Protokoll war allen OVV zugängig und hier einstimmig angenommen. 
 
Bericht des Vorstandes über Aktivitäten 2017 in THR sowie im AR (DK4RC) 
Die eigentliche Arbeit des DARC findet auf OV-Ebene statt. Das Wichtigste ist natürlich die 
Ausbildung und die Nachwuchsgewinnung. Es ist wirklich notwendig, noch mehr Mitglieder in die 
OV-Arbeit einzubinden. In den letzten 9 Jahren haben wir es nicht geschafft, einen Referenten für 
Jugendarbeit zu gewinnen, sehr schade. Im Distrikt Thüringen haben nach wie vor noch keine 
Beauftragte für die YL-Arbeit und somit keine Mitarbeit im YL-Referat des DARC. Über die 
Kameradschaftlichkeit unser Mitglieder im Umgang miteinander bzw. auch über das Verhältnis 
zwischen den verschiedenen Ortsverbänden sollte man ruhig mal nachdenken. Wir sind alle in ein und 
demselben Verein, dies sollte alle Mitglieder  v e r e i n e n.  Es gibt in diesem Zusammenhang sehr 
gute Aktivitäten in den meisten Ortsverbänden, das sollte eigentlich Schule machen. Nicht jedoch die 
vereinzelten Querelen an der einen oder anderen Ecke in Thüringen. Querelen die uns unnötigen Ärger 
bringen, in sehr viel unnötige Vereinsarbeit ausufern und letztlich keinerlei positives Ergebnis 
erbringen … oftmals die betroffenen Mitglieder derart verärgern, dass diese aus dem OV austreten.  
 
Sehr überschaubar ist leider die Bereitschaft im Verein ein Wahlamt zu übernehmen. Man sieht diese 
Entwicklung immer öfter in den Ortsverbänden. Auch für den Distriktsvorstand fehlten geeignete 
Kandidaten. Die Besetzung diese Ämter, möglichst mit jungen Mitgliedern, ist aber 
überlebenswichtig. Auch für den DARC-Vorstand werden Kandidaten gesucht. Denkt bitte immer 
daran, wir brauchen unseren Verein den DARC, er ist unsere einzige Vertretung national z.B. 
gegenüber den Behörden und international z.B. in der IARU. 
 
Dank für die geleistete Arbeit an alle Amtsinhaber sowie Ausbilder in den Ortsverbänden, die 
Referenten und unser beiden Beisitzer bei den Amateurfunkprüfungen. Natürlich geht einen 
besonderen Dank an meine beiden Stellvertreter Rolf, DL2ARH, und Dieter, DO3AWE. 
 
Bericht über die Einnahmen und Ausgaben 2017 (DO3AWE, im Anhang angefügt) 
Nach Einwurf von Torsten, DL4APJ wegen Unstimmigkeit bei der Gesamtsumme der Ausgaben 
wurde sofort eine Korrektur von Dieter ausgeführt. 
Zusatz von DV Roland: Aus dem Projetfond haben wir im Distrikt seit einem Jahr zusätzlich 1000 
Euro zur Verfügung. Den gleichen Betrag haben nochmals aus den Beitragsrücklauf für die 
Unterstützung der Jugendarbeit und Ausbildung eingeplant. Aufgeschlüsselt auf unsere Mitglieder 
sind das etwa 2,- € pro Mitglied in Jahr. Der Distriktsvorstand wird diese Mittel auf Antrag der 
Ortsverbände für die Unterstützung der Öffentlichkeitsarbeit, der Jugendarbeit und Ausbildung 
einsetzen. 
Desweiteren möchte ich nochmals daran erinnern, dass das Finanzamt Kassel auch für uns in 
zuständig ist. Die Originalbelege (auch die der Ortsverbände) müssen in Baunatal vorhanden sein 
damit unsere Gemeinnützigkeit nicht gefährdet wird. Abgabetermine sind in der Geschäftsordnung 
ersichtlich. In den letzten Jahren hat sich die Rechnungslegung der Ortsverbände verbessert. Danke an 
die Verantwortlichen in diesen Ortsverbänden. Einige wenige Ortsverbände sind mit der 
Rechnungslegung 2017 immer noch im Verzug. Das sind auch in diesem Jahr erneut wieder die 
Ortsverbände wie in den vergangenen Jahren.  
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Dieser Zustand ist für mich eigentlich unverständlich, da der Umfang zur Rechnungslegung dieser 
(meist kleinen) Ortsverbände in wenigen Stunden erledigt sein könnte. Wenn die Rechnungslegung bis 
Ende Mai nicht vorliegt, sind wir verpflichtet, alle in der Geschäftsordnung vorgesehenen Maßnahmen 
einzuleiten. 
 
Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2017 
Die formelle Entlastung des Vorstandes ergab keine Gegenstimme – keine Enthaltung – Vorstand ist 
damit außer Amt. Somit erfolgte die Übergabe der Versammlungsführung an Reinhard, DL5ZA. 
 
Durchführung der Wahl des Distriktsvorstandes 
Als Wahlleiter übernahm Reinhard Wisotzky, DL5ZA, die Versammlungsleitung. 
 
Folgende Mitglieder wurden für den Distriktsvorstand satzungsgemäß vorgeschlagen: 
 
für das Amt des Distriktsvorsitzenden:    Roland Becker, DK4RC 
als stellvertretender Distriktsvorsitzender:   Rolf Hoffmann, DL2ARH 
als stellvertretender Distriktsvorsitzender/Kassierer:  Dieter Bössel, DO3AWE 
 
Das Einverständnis zur Kandidatur der drei vorgeschlagenen Mitglieder liegt vor. 
 
Wahlzettel werden verteilt, es gibt 3 Wahldurchgänge 

1. für Vorsitz        
2. für den 1.Stellvertreter 
3. für den 2. Stellvertreter (und Kasse) 

 
Bekanntgabe des Wahlergebnisses durch den Wahlleiter 
Roland Becker, DK4RC als DV   25 Ja-Stimmen, 2 Gegenstimmen 
Rolf Hoffmann, DL2ARH als stellv. DV  25 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme und 1 Enthaltung 
Dieter Bössel, DO3AWE als stellv. DV  25 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme und 1 Enthaltung 
 
Roland, DK4RC nahm die Wahl für nächste Wahlperiode an, würde aber sehr gern für die Zukunft 
jemand, möglichst ein jüngeres Mitglied, in die Vorstandsarbeit des Distriktes einarbeiten,  
 
Rolf, DL2ARH nahm die Wahl an, 
Dieter, DO3AWE nahm die Wahl an, 
 
alle drei bedankten sich für das Vertrauen der Wähler. 
 
 
Beratung über die Besetzung der Referate im Distrikt, Berufung der Referenten des Distriktes.  
 
HF-Referat wird betreut durch Uwe Heun; DL5AOJ, eingearbeitet hat sich Oliver, DJ9AO 
 
UKW-Funksport betreut Jürgen Raschke, DG0ONW 
 
VUS-Referat betreut Stefan Biereigel, DK3SB 
 
Referat Notfunk betreut Erhard Fritschke, DM2BQJ 
 
ARDF-Referat betreut Peter Hanzl, DL1OHS 
 
Webmaster des Distriktes ist Thomas Planke, DL5MO, er wird unterstützt durch Uwe, DL5AOJ 
 
Rundspruchredakteur ist weiterhin Rainer Bergman, DO2HRB  
(die Einarbeitung eines Nachfolgers ist angedacht). 
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Gesucht wird nach wie vor ein EMV-Referent, die Stelle ist momentan nicht besetzt. 
Es besteht auch der Wunsch, einen AJW-Referenten einzusetzen. 
Wir benötigen eigentlich auch eine Verantwortliche zur Mitarbeit im YL-Referat. 
 
Abstimmung über des zusätzlich aufgenommen Antrages in die Tagesordnung 
Beantragung einer Namensänderung des OV Rossleben in OV Kyffhäuser.  
Antragsteller:  OV01, stellv. OVV Reinhard Stuck, DL2AMF. 
 
Es wurde einstimmig zugestimmt, dass der Antrag zur Beratung und Abstimmung zugelassen wird 
obwohl dieser außerhalb der Antragsfrist eingereicht wurde. 
 
Der Antrag der Namensänderung wurde ebenfalls einstimmig (ohne Gegenstimme) angenommen. 
 
Kurze Berichterstattung des DV über die Beschlüsse der Mitgliederversammlungen 2017 und 
den Beratungen der DVs mit dem Vorstand.  
Dies speziell im Zusammenhang mit einigen unwahren bzw. nicht verständlichen Meldungen der 
Zeitschrift „Funktelegramm“. 
 
Der DV Roland sprach vor der Mittagspause noch kurz über diese neue Falschmeldung der Zeitschrift 
Funktelegramm, d.h. über einen angeblichen Beschluss des DARC zur kostenpflichtigen QSL-Karten-
Vermittlung für Clubstationen.  
 
Eine Änderung der Rechte unserer Mitglieder in diesem Zusammenhang wird es sicherlich nicht 
geben und nach meiner Meinung werden derartige Vorschläge im AR auch keine Mehrheit finden.  
 
Dies bedeutet, dass unsere Mitglieder nach wie vor das Recht auf die QSL-Katen-Vermittlung ohne 
zusätzliche Kosten haben, so wie im „blauem Heft“ beschrieben. Das bedeutet aber auch, dass der 
DARC für Clubstationen die keinem OV des DARC bzw. VFDB verantwortlich zugeordnet sind, bzw. 
deren OPs nicht im DARC bzw. VFDB ordentliche Mitglieder sind, die Vermittlung der QSL-Karten 
einstellen wird (so weit noch nicht geschehen). 
 
Mittagspause 12:00 Uhr bis 13:00 Uhr 
 
Vorstellung des Arbeitsplans und des Finanzplans für 2018 (Anlage), Beratung über 
Änderungen bzw. Ergänzungen 
DV Roland sprach über die Pläne für 2018, Ergänzungen wurden nicht gemacht 
(Finanzplan 2018 als Anlage). 
 
Kurze Berichterstattung der anwesenden Referenten über die Aktivitäten 2017, sowie über die 
Referatsarbeitspläne für 2018 
 
Bericht HF-Referat von Uwe Heun, DL5AOJ (als Anlage angefügt) 
 
Aus gesundheitlichen Gründen konnte Uwe nicht erscheinen, deshalb las Rolf DL2ARH die 
wesentlichsten Punkte aus seinem Bericht über Contestgeschehen, Thüringen-Diplom, Benutzung des 
Distriktsrufzeichens DL0THR. 
 

Bericht VUS-Referat von Stefan Biereigel DK3SB (als Anlage angefügt) 

Die wesentlichsten Punkte aus dem VUS-Referat wurden von Rolf vorgetragen. Stefan DK3SB ist 
berufsmäßig momentan bei der ESA in Leiden in PA. Er hat Rolf per mail informiert. 
 

Allgemeine Information von DV Roland zum Versicherungsschutz des DARC für unsere 
Mitglieder  (.pdf-Präsentation als Anlage angefügt)  
Es gibt Funktionsträger-Seminare über 3 Tage in Baunatal diese sind wirklich zu empfehlen und 
sollten von Mitgliedern, die eine Wahlfunktion innehaben genutzt werden.  
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Man bekommt dort den richtigen Einblick in die Aufgaben und einen guten Überblich über den 
gesamten DARC, einschließlich der Geschäftsstelle. Wer Interesse hat sollte an einem dieser Seminare 
teilnehmen, dies bitte vorab mit dem DV Roland absprechen.  
Über den gesamten Umfang der HDI-Versicherung, z.B. Meldepflichten, Haftpflicht-, Unfall-, 
Ballonversicherung gibt es Unterlagen beim DARC, die jedes Mitglied nachlesen. 
Haftpflichtversicherung – genaue Information dazu beim DARC nachzulesen, prüfen, ob Anspruch 
berechtigt ist. Unfallversicherung tritt in Kraft bei DARC Veranstaltungen, u.a. Wegeunfall zu einer 
Veranstaltung. 
Ballonversicherung - ausschließlich für Flüge bei einer DARC-Veranstaltung. 
Genaues Nachlesen über die HDI-Versicherungsleistungen des DARC ist erforderlich. 
 
Bericht über den Stand der Vorbereitung des THR-Amateurfunktreffens 2018 in Schmalkalden 
Rolf DL2ARH zum Thüringen-Treffen 2018 (Bericht wird beigefügt) 
 
Von DV Roland ergeht ein Aufruf an die OVe im Zusammenhang mit dem Treffen der 
Funkamateure 2018 in Schmalkalden.  
Er bittet darum in den einzelnen OVn nach der Beteiligung fragen und ihm dies demnächst 
mitzuteilen.  
Grund: Wir sollte der Gastronomie nach Möglichkeit eine ungefähre Anzahl an Teilnehmern melden. 

 
Allgemeine Aussprache u.a. zu folgenden Themen: 
Zusammenlegung von kleinen OVn ist möglich und ratsam. Es gibt aber keine festgelegte 
Mindestanzahl von OV-Mitgliedern in einem OV für einen Zwang zur Fusionierung. Es macht aber 
auch keinen Sinn, mit 2 oder 3 Mitgliedern einen OV zu haben, da es schon bei der Wahl der Stellen 
im OV schwierig wird. Deshalb macht es mehr Sinn, wenn kleine OVe zusammengehen. Es muss 
dann lediglich bei der Fusionierung beachtet werden, dass beide OV nach der Fusion nur noch einen 
DOK nutzen können. 
Info dazu von Roland, OV Oberweißbach – bei uns läuft alles sehr gut nach der Fusion. 
 
Torsten DL4APJ – Selbstbauseminare  
Wir hatten letztlich in Gera wieder ein Selbstbauseminar, lief sehr gut, war gut besucht und eine 
interessante Bastelaufgabe.  
Ich unterbreite hier das Angebot für interessierte OVe, dass wir zu euch kommen, euch bei dem 
Selbstbauseminar unterstützen, bei einer Anzahl von ca. 8 interessierten OMs und vorausgesetzt ein 
entsprechender Raum vorhanden. Hilfe hierbei ist zugesichert. 
Bei Interesse bitte im OV X20 oder bei mir  melden. 
 
Festlegung des Termins für die Herbstversammlung 2018 bzw. die Frühjahrsversammlung 2019 
Es wird nach momentaner Sicht keine Herbstversammlung 2018 stattfinden. Wir verständigen uns auf 
einen Termin (April) für die Frühjahrsversammlung 2019 und den Versammlungsort, der wieder 
rechtzeitig vom DV bekannt gegeben wird. 
 
Schlusswort des Distriktsvorsitzenden 
Danke für die gute Zusammenarbeit und einen guten Nachhauseweg. 
 
14:45 Ende der Versammlung 
 

          
Roland Becker, DK4RC    Ilona Hoffmann, DG1ASK 

DV-X       Protokoll 


